

Periódico semanal
de noticias é intereses locales y generales.

Precios de suscripción

En Medina, 4 pts. al año.—2^o 25 semestre.
Fuera de Medina, 5 pts. al año.

Domingo 30 de Octubre de 1892.

La correspondencia, á B. Manuel.

Punto de suscripción.

En la Imprenta y Librería de B. Manuel
Plaza Mayor, 50. Medina del Campo.

Tuberías.

Mariano Lorenzo, Alfarero en esta Villa, construye tuberías de barro en cuantas clases se deseen, compitiendo con las que se fabrican en Valladolid y otros puntos y á precios más económicos.

Esta casa cuenta con gran surtido en cacharrería ordinaria y expende por mayor y menor.

AMA DE CRIA.

—(☺)—

Soltera, con buenos antecedentes, desea para casa de los padres.

En la Admon. de este semanario, darán razón.

Las economías y los nuevos impuestos.

—(☺)—

Es tan desgraciado este Gobierno en todas sus cosas, que basta que se proponga verificar un arreglo en cualquier ramo de la Administración que él considere indispensable, ó útil cuando menos, para que inmediatamente se noten en todas partes los desastrosos efectos de la desorganización producida en el asunto sobre que puso sus pecadoras manos.

Y precisamente ahora es cuando más claramente se están viendo las consecuencias de sus muchos desaciertos. Por todas partes se nota un descontento general en la opinión, que se traduce en quejas contra el exajerado aumento que han sufrido los antiguos impuestos, algunos de los cuales han sido recargados en un ciento por ciento; en exclamaciones de asombro por los que se han establecido nuevos, que son bastantes; y en deseos vivísimos y generales de que cambie la actual situación política, pues de seguir más tiempo el Sr. Cánovas en el poder, es muy fácil que lleguemos á tal grado de desquiciamiento en la vida pública del Estado, que el mal ya no tenga remedio.

Bien es verdad que el partido liberal lo hará aun peor, si cabe, pues el Sr. Sagasta parece que lleva siempre

por lema en su programa la inmoralidad administrativa; pero siempre queda á los republicanos el consuelo de decir que los monárquicos son impotentes para salvar á España de la completa ruina que avanza á pasos agigantados empujada por ellos mismos desde hace 19 años.

Por lo menos así nos lo han demostrado en las diferentes ocasiones que desde la Restauración han ocupado el poder ambos partidos. Y si hasta la fecha no han hecho nada bueno, rodeados de una paz octaviana, no es de esperar que en lo sucesivo lo hagan mejor; mas fácil es que cada vez lo vayan haciendo peor.

Pues á pesar de tantas economías y de los nuevos impuestos, los ingresos del Tesoro siguen bajando; solo en el mes de Septiembre ha bajado la recaudación de Aduanas 2.916.870 pesetas. Y después de esto, ocurre preguntar: ¿como se explica el Gobierno que á pesar de tantas economías y de tantos impuestos nuevos ó recargados no aumenten los ingresos del Tesoro? Y eso que para establecer algunos de los nuevos impuestos se han tenido que cometer verdaderas injusticias é ilegalidades; tal ha sido, entre otras, la cometida con los tenedores de la deuda pública, los cuales, en virtud del contrato celebrado con el Gobierno cuando aquella se emitió, adquirieron derecho á cobrar trimestralmente los intereses devengados por los capitales entregados al 4 por 100 anual, y el Gobierno se obligó á pagar esos intereses, sin cuya obligación no hubiera recibido el capital que necesitaba de los particulares. Esta relación jurídica establecida entonces entre el Estado y los particulares, constituye un verdadero contrato con derechos y obligaciones por ambas partes, cuyas condiciones no pueden ser alteradas por la voluntad de uno solo de los contratantes, sinó que para ello se necesita la concurrencia de las voluntades de ambas partes.

Pues bien: el Gobierno conservador, faltando á las leyes tanto civiles como administrativas que rigen la materia de contratos, faltando á los principios de buen gobierno y buena administración y menospreciando y

pisoteando el derecho de los particulares, ha establecido en provecho propio el impuesto del 1 por 100 en todos los pagos que haga el Estado *sin exceptuar* el de los cupones de la deuda, que por hacerlo también el Estado, queda sometido á ese impuesto como los demás. Es decir, que el Estado, una de las partes interesadas en el contrato de que hablamos, por voluntad suya, propia y exclusiva, y contra la de la otra parte contratante ha modificado las condiciones esenciales de un contrato, que por las circunstancias especiales en que se celebró, estaba obligado á respetar más que ningun otro.

Y eso que el gobierno había prometido no tocar á los intereses de la deuda con los nuevos impuestos: y aunque directamente ha cumplido su palabra, de una manera indirecta é hipócrita ya hemos visto como ha faltado á ella.

Por causas también de otro impuesto análogo, el que cobra el Banco de España en los préstamos desde la promulgación de las nuevas leyes del timbre y de derechos reales, la Junta sindical del Colegio de Agentes de Bolsa ha elevado una exposición al Sr. Concha Castañeda para que suprima ese impuesto por el sin número de dificultades que suscite en la práctica la nueva forma en que se ha establecido; á lo cual ha contestado dicho señor, que *hará todo lo que se pueda dentro de la ley*, lo que equivale á decir que no hará nada; que es lo que ha hecho el Ministro de Hacienda desde que ocupa este Ministerio.

Y por este estilo anda todo, como veremos otro día.—A.

MERCADOS FRANCESES.

—(☺)—

En Cette el mercado de esta semana presenta sólo de interesante las llegadas de vinos exóticos. Los caldos de Tarragona, Aragón, Priorato y las primeras partidas de Alicante, han hecho ya su aparición, viniendo á aumentar el stock considerable que existía en plaza. Los negocios pocos y las ventas difíciles.

Se señala una partida de mistela blanca de Grecia de 8° á 9° de licor y 14°2 alcohol, que dicen es muy buena. Las mil quinientas pipas existentes, dícese han sido

vendidas sobre muelle á 42 francos hectólitro.

En París hay alguna mayor demanda de vinos viejos, ricos en alcohol. Respecto á vinos nuevos han llegado muy pocas partidas de tintos, ignorando por consiguiente calidad y condiciones. Además se presentan para ellos pocos compradores. Los vinos blancos son raros y buscados, razón por la cual los precios no están fijos todavía.

El mercado de Burdeos muy desanimado para los vinos tintos. Los blancos escasean y se cotizan firmes, especialmente algunas clases Cataluñas y Valencia, cuya calidad, en general, ha sido buena este año. Los blancos andaluces todavía no han llegado.

La importación de vinos exóticos en Cete ha sido algo mayor esta semana, especialmente en los de Argelia. De España han entrado desde el 2 del actual al 16 inclusive la cantidad de 53.181 hectólitros, habiendo devengado derechos de aduana 53.287 hectólitros.

Debemos advertir á nuestros lectores, que en adelante los precios que publicaremos en la nota adjunta, se referirán á los vinos nuevos, pues, como se comprenderá, los de cosechas anteriores han quedado relegados á segundo término.

Las cotizaciones de nuestros vinos en Cete, son como siguen:

Alicante 1.^a, 14 á 15 grados, 29 á 32 francos hectólitro; ídem 2.^a 14 grados, 24 á 25 francos hectólitro; Aragón (Utiel), 14 á 15 grados, 29 á 31 francos hectólitro; Benicarló 13 á 14 grados, 26 á 29 francos hectólitro; Cataluña, 11 á 12 grados, 18 á 21 francos hectólitro; Mallorca 1.^a, nuevos 9 á 11 grados, 16 á 18 francos hectólitro; Priorato, 13 á 15 grados, 28 á 32 francos hectólitro; Tarragona, (Vendrell), 13 á 14 grados, 23 á 26 francos hectólitro; Valencia 1.^a, 13 á 14 grados, 27 á 29 francos hectólitro; ídem 2.^a, 12 á 13 grados, 21 á 23 francos hectólitro; Vinaroz, 13 á 14 grados, 21 á 25 francos hectólitro; moscatel (9 á 10° licor), 15 grados, 46 á 50 francos hectólitro; mistelas (9 á 10° licor), 15 grados, 46 á 52 francos hectólitro; vino blanco seco Andalucía, 13 grados, 28 francos hectólitro; ídem ídem de la Mancha, 12 grados, 25 francos hectólitro; ídem ídem, Cataluña, 11 grados, 22 á 25 francos hectólitro; ídem ídem apagado azufrado, ó alcohol, 12 licor 30 francos hectólitro; vinos nuevos de Valencia y otras partes, de 11 á 13° 20 á 28 francos hectólitros.

Aguardientes, de 70 á 100 francos hectólitro; alcoholes, 36, buen gusto, de 93 á 100 francos hectólitro; orujo, de 80 á 89 francos; Norte, nudo 55 francos; cognac, de 130 á 150 francos hectólitro. Trigos, los 100 kilos: Argelia, de 22 á 25 francos; Túnez, 22 á 23; India, 24.

Variedades

Las nubes y los árboles.

Pasaba yo en el campo algunos días de

esta mes en que todo se vuelve amarillo y triste: las flores, las plantas y la luz del sol.

Ya asoman por entre las puntas del heno las primeras rosas del azafrán, como si fueran rubores de la tierra que, en esa época siente en sus entrañas brotar los gérmenes de aquel ambar menudo que arrojó á puñados el labrador á través de los surcos.

Estamos, pues, en la estación de la poesía melancólica, de la poesía que lanza sus primeras notas cuando se celebran las bodas de la tierra con el Dios Pan: cuando se desnuda el árbol; cuando, con los últimos pámpanos, se vá el último verdor; cuando pueblan la atmósfera gratos perfumes del mosto y del membrillo: cuando el suelo, mullido por el arado, espera á las nieves, con dulce lujuria honesta, para servirles blando lecho; cuando todavía no manchan la limpidéz del cielo ráfagas de niebla, ni girones de la blonda en que se envuelven las mensajeras del invierno, las heladas brisas del Norte; cuando las hojas secas y amarillas retoreciéndose en giros caprichosos de danza fantástica, parece que repiten en *memento homo*, á los que al pié del valle, ó desde lo alto de la colina, despiden á la tarde, que tal vez se lleva con el último arrebol una última esperanza; cuando no se oye más ruido que el de la azada al chocar con la piedra, ó el canto de la alondra que arrulla á la naturaleza, próxima á dormirse por toda una larga noche, que comienza con los primeros tómpanos y acaba con las primeras violetas.

Desde el fondo de un valle, sentado entre dos piedras enormes que las aguas habían hecho rodar hasta aquel sitio, veía yo brillar los postreros rayos del sol en las crestas de la vecina montaña pelada, raída, gris, sin árboles ni césped.

Allí aprendí la historia que hoy hace á mi propósito narrar.

Aquellos cerros no estuvieron siempre tan despoblados, tan desunidos de vegetación; aquel valle tan triste fué antes fecundo terrazgo, en donde se disputaban la admiración del hombre la riqueza y la hermosura, sin que hubiera medio de establecer á cuál de ambas correspondía la victoria.

Un tierno idilio, un amor dulcísimo, suave, misterioso, dispuesto por Dios, consagrado por la naturaleza, había tenido allí su escenario.

Aquellos amores engendraban por hijos á la abundancia y al encanto, cuyos dones y delicias regalaban al señor de la tierra; aquellos eran los amores de las nubes y los árboles, los más puros, los más delicados, los más castos.

Amores que huían de la presencia del sol y de la luna que se velaban con las gasas de la niebla y se rimaban con lágrimas de placer, lágrimas que, avaro, recogía el césped para nutrirse después de adornarse con ellas, como con rica pedrería, para saludar y enamorar el alba.

Nadie turbó en muchos siglos aquellos amores sinó el frenesi de los celos de dos astros; el sol y la luna.

El sol, encendido en ansias de penetrar en las húmedas entrañas de las nubes, quería llegar al alma de ellas y derretirlas con el fuego de sus amores, amores ardientes como los rayos que le sirven de corona.

La luna enamorada del gigante, del esbelto pino, del olmo corpulento, quería penetrar en el seno de la floresta, esconderse allí desmentir los tonos amarillos de su luz con las sombras oscuras del ramaje, ahuyentar la palidez de su rostro, restaurar sus pulmones y su sangre aspirando el acre y resinoso aliento de la selva.

Pero ni el sol, ni la luna, lograban su deseo.

Las nubes ténues, ligeras, vaporosas, al sentirse perseguidas por el sol, tan pronto como éste quería aprisionarlas entre sus rayos, disipáuse como sueños, se desvanecían como sombras.

El roble y el pino, se desarrollaban y crecían á medida de sus ansias, y cuando la luna intentaba llegar al corazón de la fronda, hallaba cada vez un resquicio menos por donde asomarse, pues cada vez también el ramaje era más espeso y apretado.

El sol siente la soberbia del Rey absoluto; la luna es vengativa como el femenino y envidiosa, que por eso es pálida. Y un día se concertaron la soberbia y la envidia del sol y la luna, para vengarse de aquellos enamorados; y se dispusieron y lograron, envenenar la codicia del hombre, y aguijonear su afán de dominio, haciéndole pensar que no lo tenía sobre la tierra mientras que parte de ella la ocupara el árbol.

Y el hombre hizo lo que no pudieron conseguir los astros: mató al árbol sin piedad, como el que mata en busca de un botín; sin compasión, sin atender al llanto de las nubes, verdad que no son hombres de tal linaje los que se preocupan de las cosas que pasan de tejas arriba.

Pero como las nubes son esposas castas, son viudas fieles, eternamente fieles al recuerdo de sus amores, y por eso, cuando la pena las ahoga y llevan en su seno mares de lágrimas, van á derramarlas allí donde acabó la vida del esposo amante, para llorar la angustiosa viudez en el que fué escenario de ventura indefinible.

Solo que ya no lloran con dulce llanto; sus lágrimas ya no se evaporan en el espacio, como cuando las derramaban de gozo en brazos de los árboles, ni se posan sobre el césped, ni bajan al valle con dormido paso, rizándose en menuda espuma, ó quedándose ocultas entre la espesa malla de las raíces, para subir por ellas hasta el corazón del amante en obsequio del cual fueron derramadas.

Ahora ya no lloran las nubes como entonces, porque no es llanto de placer, el de la pena; ahora cuando cruzan por el

que fué teatro de su ventura, rasgan sus tocas y su seno, y dejan caer á torrentes máres de lágrimas acompañadas con ruidos de ira; porque allí no vuelven solo á sentir, sino á vengarse, y no hay venganza que supere á las de la naturaleza contra el hombre, ni á la que ellas se toman devastándole haciendas y ahogando al que les arrebató en una hora, un amor contado por siglos.

Hoy parece que las nubes viudas han hallado un padrino influyente.

El ministro de Fomento, como ministro y abogado, se ha hecho cargo de la justicia que demandan las nubes, y se ha comedido de las viudas.

Por ahora, no dará su protección más que las que tuvieron sus amores en las cuencas de Lozoya; no alcanzan á mas sus recursos. De todas las maneras, es feliz augurio hallar, en la prosa administrativa, medio de servir á la nación y al arte; y el Sr. Linares Rivas, si lleva á cabo esa empresa, ayudará á establecer el régimen de las aguas, contribuirá á la disminución de las inundaciones, fomentará á la riqueza forestal, y calmará las iras de las nubes echándolas de nuevo en brazos de los árboles; y esto último es un idilio.

O. Cuartero.

Crónicas.

Desgacia. A la una de la tarde de ayer ocurrió en el huertecillo situado en la Plaza del Mercado, de esta Villa, una que de todas veras lamentamos.

Segun oímos en el lugar del suceso, estaba llevando á cabo las faenas de limpieza en la cocina la jóven Leandra Fernandez, de 17 años de edad, sobrina y sirvienta del hortelano, y al ir á trasladar una escopeta de un lado á otro, se disparó, y la desgraciada jóven quedó muerta en el acto.

El juzgado de 1.ª instancia é instrucción, avisado por un guardiade vigilancia y seguridad, se personó á los pocos momentos y empezó á practicar las primeras diligencias con la actividad que acostumbra el juez Sr. Neve, ordenando la traslación del cadáver al depósito del hospital.

En la mañana de hoy se ha quemado por los dependientes de la alcaldía de esta villa, arroba y media de carne de cerdo por no reunir condiciones para la venta.

La suscripción abierta en San Sebastián á favor de las familias y huérfanos de los naufragos alcanzaba ayer la respetable cifra de 18.510 pesetas.

En el robo ocurrido dias pasados en la sucursal de la Tabacalera en Medina de Rioseco, los ladrones se apoderaron sólo de 2.267 sellos de comunicación de 15 céntimos, 2,150 de los de un céntimo y 123 pesetas en metálico.

Dentro de poco se pondrán á la venta una nueva remesa de cigarros de diez céntimos que por su forma y elaboración ha de agradar á los fumadores.

Así lo hemos oído á personas que han tenido el gusto de saborearlos.

En Rioseco, dos jóvenes quinquilleros ambulantes llamados Femoselle, dispararon un tiro en las afueras de la población sobre Julián Hernández Moreno.

El juzgado de instrucción de aquel partido que practica las diligencias oportunas, ha dispuesto la detención de los jóvenes antes citados que huyeron del pueblo.

El visitador auxiliar de ganaderias y cañadas en esta provincia, D. Juan Martínez Martínez, dará en breve principio á la recaudación de cantidades que por la ley de policía pecuaria corresponden á los pueblos de la misma.

El lunes próximo termina el plazo de la matrícula extraordinaria en los establecimientos oficiales.

Un periódico de Valladolid dice que muy en breve se verá en consejo de guerra la causa instruida por resistencia y lesiones á la Guardia civil cuando el asalto de la Quinta de la Josefina por la célebre cuadrilla de ladrones.

Son curiosas las siguientes observaciones que encontramos en un colega.

Cuando las gallinas ponen en abundancia, se puede hacer acopio de huevos y conservarlos en una vasija llena de sebo derretido, que al enfriarse los cubre completamente, y así se conservan en buen estado durante unos meses.

También se conservan sumergidos en aceite ó bien en una lechada de cal (un kilo por diez de agua) en vasijas bien cerradas y colocadas en una cueva ó paraje fresco y de temperatura constante.

En Redero han muerto por envenenamiento la esposa y un niño de 7 años de un peón agrícola de D. Sobero Ruiz.

La causa de su muerte se atribuye á unas setas que comieron.

Otro peón se halla en estado grave.

También murieron instantáneamente un gato, un gallo y varias gallinas que picaron setas arrojadas por una ventana al corral.

El pueblo está alarmadísimo por si continúan las defunciones pues otras muchas personas han comido también de esas setas.

Hace ya algunas semanas que en las Riojas, Aragón y Navarra se reciben de Francia grandes cargamentos de envases lo que indica que el comercio se dispone á operar en grande escala en nuestros mercados de vinos.

También en esta Villa se nota la presencia de algunos compradores franceses.

El resultado de la veudimia no ha dejado de ser lisonjero en este término municipal, pues se ha recolectado poco menos que el año pasado y de calidad bastante mejor.

Mercados.

Medina 30 de Octubre de 1892.

ENTRADAS.

En la semana que terminó ayer entraron en esta plaza 2000 fanegas de trigo, pagándose de 46 1/2 á 47 1/4 las 94 libras

SALIDAS.

Salieron 41 wagones de trigo para los siguientes puntos:

Para Barcelona, 11; 5 para Sevilla; 16 para Córdoba; 1 á Málaga; 1 á Andoain; 2 á Montoro; 3 á Madrid y 2 á Valdestillas.

De vino, 2 á Pontevedra; 3 á Vigo; 7 á Pasages; 1 á Bilbao y 1 á Bóo.

De ganado lanar, 32 jaulas, con destino á diferentes puntos de Cataluña, que condujeron 8.000 cabezas, y 1 á Madrid.

De garbanzos salieron: 1 para Santander; 1 para Zaragoza y 1 Valladolid.

1 de harina, para Córdoba, y uno de paja para Orduña.

De centeno, 1 para Santander.

PRECIOS AL DETALL. ÚLTIMA HORA.

Espécies.	Entradas	Precios en rs.
Trigo.....	5000	47 á 47 5/4
Centeno..	500	de 26 á 26 1/2
Cebada...	600	de 26 á 27
Algarrobas	700	24 á 24 1/2
Guisantes	000	de 00 á 54
Garbanzos.	00	de 110 á 140

GANADO LANAR.

Hoy han entrado 4000 cabezas de ganado, se pagaron á los siguientes precios: Carneros de 90 á 98 rs.

Ovejas, de 60 á 72.

Corderos, de 50 á 59.

También entraron 14 canales; que se vendieron 5 63 y 64 rs. arroba.

El vino para el consumo local, se vende en bodega de 10 á 12 rs. cántaro, el tinto, y el blanco, de 9 á 10.

Vinagre, de 13 á 15 rs. cántaro.

Valladolid.—Mercado de ayer.—La entrada en los almacenes generales de Castilla, fué de 500 fanegas de trigo, que se pagaron á 46 rs. 94 libras.

En el Canal entraron 1300 fanegas de trigo, pagándose de 45 1/2 á 46.

Ávila (Ávila).—Trigo, 47 á 48 reales fanega; centeno, á 25; cebada, de 25 á 26; algarrobas, 22 á 23; garbanzos, de 80 á 100; patatas, á 3 rs. arroba. Vino tinto, á 24 rs. cántaro.

Rioseco (Valladolid).—Trigo al detall, á 44 1/2 y 45 rs. fanega; entrada, 800 fanegas.

Medina del Campo: Imp. de B. Manuel.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

Casa de viajeros

de
MANUEL ALVAREZ,
CALLE DE PONTEJOS, 1, 2.º
Madrid.

En esta casa encontrará el viajero toda clase de comodidades, y economía en los precios.

Venta de carbón de piña
DE
HELIODORO GARCIA,
En Olmedo (Valladolid.)

Se venden tres mil arrobas á 75 céntimos de peseta una, en almacén.

Interesante.

Pedro Fernandez, acreditado fabricante en tegidos de caña para techos rasos, que estuvo establecido en Valladolid, se ha trasladado á esta villa por ser punto más conveniente para la facilidad de envíos á su numerosa clientela, sirve cuantos encargos se le hagan á vuelta de correo.

Los precios económicos que esta casa tiene establecidos y la superioridad en el género que expende, son bien conocidos en los pueblos de esta provincia y fuera de ella, y es su mejor recomendación.

JUAN DE ALAMOS, 5,
MEDINA DEL CAMPO.

ULTRAMARINOS
Y
Coloniales
por mayor y menor
DE FRANCISCO CARRIÓN,
Plaza Mayor, núm. 4,
MEDINA DEL CAMPO.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Aceite de la sierra, jabon, arroz, petróleo, sal, azúcares, cacao, cafés, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos, jamones, mantecas, conservas de todas clases, licores del reino y extranjeros, aguardientes valencianos, espíritus, é ininidad de artículos difíciles de tallar.

Gran surtido en ferretería, batería de cocina camas y cunas de hierro.

Imprenta
DE

BENITO MANUEL,
MEDINA DEL CAMPO.

Tinta. En la imprenta de este periódico, Plaza Mayor, 50, se acaba de recibir un buen surtido de tinta de copiar en clase superior.

Botella de litro 3,25 pesetas.

Id. de 1/4 de litro una peseta.

Tinta común, superior, á 75 céntimos cartillo.

También se ha recibido papel y sobres en estuches de última novedad, y una bonita colección de cromos propios para registros de devocionarios.

En el ramo de primera enseñanza, en esta casa encontrarán los Sres. profesores toda clase de material, ya sea de las casas de Madrid ó de provincias, á los precios que indican los catálogos de las mismas.

Se han puesto á la venta las obras de D. Agapito Hernandez, Regente de la Normal de Zamora, á precios muy baratos.

En esta casa se hacen toda clase de trabajos tipográficos, por difíciles que sean. Especialidad en esquelas de Funeral, últimos modelos.

EL CASTELLANO,
periódico semanal
DE NOTICIAS É INTERESES LOCALES Y GENERALES.

Se publica los Domingos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

EN MEDINA DEL CAMPO, un año, 4 pesetas. Seis meses 2'25 id.

FUERA DE MEDINA, un año, 5 pts.

Anuncios en la 1.ª y 4.ª plana, á precios convencionales.

Liquidación ó traspaso.

Se liquida ó traspasa el conocido y acreditado establecimiento de Pio Sanchez, situado en la calle de Padilla núm, 5, (antes de la Rua), en esta villa, en el que se harán ventajosas condiciones para el comprador.

El dueño de dicho establecimiento informará de cuantos datos se le pidan.

Planchadora.

Se plancha toda clase de ropa blanca y de color, con brillo y sin él, y se dan lecciones á domicilio.

Precios económicos.

Pilar Aguado, Plazuela de San Miguel núm, 7, informará.

Depósito

DE
EFFECTOS DE FUNDICION
Á CARGO DE

CIRIACO BLANCO,
Plazuela de la Cruz, 5,
Medina del Campo.

Prensas para uva; Desgranadoras Medoc; Nórias para la elevación de aguas; Amasadoras para pastas; Columnas y vigas de hierro para construcciones (previo aviso; Guarda caños inodoros para patios; Calzos para arados, admitiendo encargos para toda clase de objetos destinados á manufacturas; Tuberías para la conducción de aguas, gas y vapor, y sus accesorios, y todo lo concerniente á motores mecánicos de vapor, etc. etc.

Angel Alonso y Hermano,

RELOJEROS CONSTRUCTORES

Y
APARATISTAS ELÉCTRICOS,

Plaza Mayor, 66,
Medina del Campo,

Se venden, cambian y componen toda clase de relojes y aparatos eléctricos; se confecciona toda clase de piezas concernientes al ramo, y se garantizan todas nuestras composturas de uno á tres años. Relojería en Peñaranda de Bracamonte.